

LA UNION.

Valparaiso, miércoles 16 de junio de 1886.

EL PROYECTO

DEL SEÑOR MINISTRO DE HACIENDA.

Las medidas que, para mejorar la situación económica, propone el Gobierno en el proyecto que sometió a la Cámara de Diputados con fecha 8 del corriente, no ha sido todavía objeto de las apreciaciones de la prensa.

Probable es que el estudio de esas medidas se haya reservado como mas oportuno para el momento en que la Comisión de Hacienda lo informe y la Cámara comience a discutirlo.

Por nuestra parte, sin dejar de reconocer que entonces será la oportunidad de apreciarlo en sus detalles y de una manera definitiva, nos proponemos hacer desde luego algunas breves reflexiones sobre las ideas capitales y los mas importantes arbitrios que el proyecto del Gobierno contiene.

Desde luego y refiriéndonos al primero de esos arbitrios, que sustancialmente consiste en retirar todos los meses, desde el 1.º de entrante julio, la cantidad de 125,000 pesos, creemos no engañarnos al declarar que el no encontrar obstáculos serios ni en la Comisión ni en la Cámara.

Probable es que los papeles que, apesar de la evidencia, sostienen aún que el régimen del curso forzoso es el mas feliz de los regímenes posibles, formulen cuando el proyecto vaya a la Cámara, algunas protestas y derramen algunas lágrimas; pero aun los mas tenaces se contentarán con cubrir la retirada y salvar el honor de la bandera.

La Cámara, que el año último tachó de excesivamente reducida la cifra de 50,000 pesos mensuales que el proyecto del señor Barros Leco destinaba a la incineración, no podrá menos de felicitarla de que esa cifra se haya elevado ahora hasta 125,000 pesos.

Pero si la idea de ponerse desde luego seriamente en camino para salir del régimen del curso forzoso, pagando anualmente sea de un modo pantolino la deuda que la emisión importa, no puede ser rechazada por el Congreso, es, en cambio, muy posible que ella sea modificada.

Ateniéndonos, en efecto, a las noticias que tenemos de lo ocurrido en la sola sesión que hasta la fecha ha dedicado la Comisión de Hacienda al estudio del proyecto del Ejecutivo, parece que en ella surgió la idea de tomar como punto de partida para el retiro del papel moneda, la incineración inmediata de la reserva existente en la Casa de Moneda.

Se dijo, y con perfecta razón a nuestro juicio, que si esa reserva o sobrante de billetes no era en realidad mas que una reserva de valores para pedir, en calidad de empréstito forzoso, al público la cantidad a que monten, lo lógico era, antes de pagar los emitidos, destruir los que, aun están por emitirse. Se ningun valor real, como que nada pierde el que, teniendo un vale o un pagaré firmado, lo inutiliza por no necesitar ya de recurrir al crédito antes de entregarlo al acreedor.

La incineración de esa reserva ofrecería además la doble ventaja de que, no disminuyendo desde luego la cantidad de billetes fiscales en circulación, propendería a darles tomo haciendo desaparecer el peligro de que los millones de que ella se compone, se lancen en cualquier momento al mercado.

Mientras ese peligro está pendiente, poco se gana con el retiro que el Gobierno propone de 125,000 pesos mensuales, ya que no hai garantía ninguna de que en un solo día, con la emisión de dos o tres millones de la llamada reserva, se retroceda todo lo avanzado y aun mucho mas de lo avanzado.

Buena cosa es pagar lo que se debe; pero lo primero que corresponde hacer al dador que seriamente adopta esa resolución, es desistir de la idea de tomar nuevos préstamos rompiendo, en prueba de su formal desistimiento, los vales o pagares ya preparados para contraer nuevas deudas.

Eso en cuanto al primer arbitrio, bueno en sí mismo, pero susceptible de recibir una forma mas ventajosa.

En cuanto al segundo, esto es, a la obligación que se impondría a los importadores de pagar desde el 1.º de agosto en pesos fuertes o barras de plata la décima parte de los derechos de importación, exportación y almacenaje, no es fácil descubrir sus ventajas.

Pricativamente lo mismo da para el fisco que los derechos se cubran como ahora se hace o como el proyecto del Gobierno propone. Si plata es lo que plata vale, como dice el adagio, es exactamente igual que se pague el décimo en plata o en billetes con los cuales esa plata pueda adquirirse dentro o fuera del país.

Si lo que se quiere es obligar al Gobierno a ir reuniendo fondos con que volver a la circulación metálica, ni hai para qué guardar esos valores en la Moneda bajo la forma de pesos fuertes o barras de plata, ni habria tampoco seguridad ninguna de que en el momento menos pensado, por indicación del Ejecutivo y con anuencia de la mayoría haría el congreso, se echase mano de esos fondos para objetos mui diversos de la amortización del papel moneda.

Por último, ofrecería el arbitrio que estamos considerando el inconveniente gravísimo de arrebatar al país una parte no despreciable de los productos con que cuenta para pagar sus consumos de mercaderías estranjeras, disminuyendo la exportación y por consiguiente aumentando la demanda de letras y tendiendo a deprimir el cambio.

La época de los enteros ha pasado ya; y el depósito de algunos millones de pesos fuertes en las cajas de la Moneda, no tendrá otro resultado que el de privar al país y al fisco de los intereses que esos millones, empleados de otra suerte, estarían llamados a producir. Que el Gobierno economice: nada mas laudable; pero para economizar no hai necesidad ni de reducir a metálico lo que se economiza, ni mucho menos de hacerlo improductivo, enterrándolo.

No se prestan a menos fundadas críticas las medidas que, relativamente a las reglas a que habrán de someterse los bancos de emisión, el proyecto propone.

Elas, sobre no tener relación alguna necesaria con la vuelta al régimen metálico, que

parece que es lo que se persigue, tratan de poner bajo la dependencia y tutela del Gobierno un jénero de comercio y una clase de instituciones que tienen perfecto derecho a la mas amplia libertad y que, cuanto mas libres sean, han de ser siempre mas benéficos.

Raltos hoy de tiempo, nos permitirán, sin embargo, los lectores dejemos este punto para considerarlo, con la detención que merece, en un próximo artículo.

NUESTRA PROTESTA.

Ayer, el pueblo de Santiago ha sido teatro de escenas de luto y de ignominia. La mano de un hombre tristemente célebre, ha puesto una rúbrica de sangre en la última página de la historia mas luctuosa de las administraciones de Chile. Ese hombre se separa del poder, como se separa la fiera del cadáver de su víctima, dejando un rastro de sangre.

El día de ayer ha sido de pánico para la capital, de alarma en el comercio, de zozobra en los hogares, de angustia para las madres, día de indecible escándalo y dolor para las almas patriotas, y de mucha vergüenza para el país. No ha sido, sin embargo, día de sorpresa para nadie. El gran crimen electoral se ha cometido por el gobierno con toda premeditación: caiga, pues, sobre el responsable de tanta iniquidad y de un crimen tan grande, la sangre de las víctimas.

Dominados hoy por la emoción, nos falta la suficiente calma para discurrir sobre un suceso que se presta a muchas consideraciones y que ha conmovido hondamente a la sociedad entera; y nos limitamos, por ahora, a dejar constancia de nuestra protesta.

TELEGRAMAS

CABLE SUB-MARINO.

(VIA GIBRALTAR.)

(Servicio especial de La Union.)

MUNICH 14th.—There are evidences that a violent struggle occurred in the lake between the King and Dr. Gadden, in the endeavour of the latter to rescue his patient. Many foot prints can be seen in the soil at the bottom of the lake.

DUBLIN 15th.—Mr. Sexton has sent a message to the Mayor of Sligo, asking all who value the National principles, to refrain from committing outrages.

BELFAST 14th.—The Revd. Hugh Hanna, an old Presbyterian minister of St. Enoch's Church, in this city, preached a sermon last evening on the recent riots, and said: «We will not become partners and apostles of sedition and outrage, but we will defend ourselves from the domination of such. We are resolved to maintain our relations with England, and if the Government thinks «Ulster can be easily subjugated by a seditious Parliament, it has signally failed in its estimate of us.»

The Catholic clergy on Sunday congratulated the people on their patience and forbearance under trying circumstances. They also urged them to continue to keep the peace.

LONDON 15th.—Without expressing a distinct opinion of the expediency of the Team Catholic clergy in thanking Mr. Gladstone for his intimation to the Irish Bishops wish to have them abstain from political and party strife.

SOFIA 15th.—Prince Alexander in person opened the Bulgarian and Roumelian Assembly.

In his address he said he was happy to welcome the first Assembly containing delegates from both sides of the Balkans. He thanked the nation for rising as one man in defence of the fatherland. They had sacrificed everything to save honor and liberty, and the integrity of their territory. He thanked the gallant soldiers for their unequalled bravery in inflicting rapid successive defeats, and for ordering the enemy to seek a powerful defender, in order to be preserved from inevitable ruin.

WASHINGTON 15th.—Prince Augusto Leopoldo, grandson of the Emperor of Brazil, has arrived here, accompanied by the Commander of the Brazilian Cruiser Almirante Barros.

The President will receive the Prince, who will also attend the State Reception at the White House.

NEW WESTMINSTER 15th.—The city of Vancouver, situated at the Pacific end of the Canadian Pacific Railway, was laid in ashes yesterday.

The wind rose to a gale, which caused the fires burning on the Canadian Pacific Railway reserves to spread towards the city.

Twelve patients have been found dead, and many are fatally injured.

The total loss is one million dollars, and a thousand people are homeless.

CHICAGO 15th.—The Socialistic organization held a picnic yesterday.

Anarchy, Nihilism, revolt and plunder were openly advocated.

Not a policeman appeared, nor was the meeting in any way molested.

Another meeting will be held on Sunday.

(TRADUCCION.)

MUNICH, 14.—Se sabe que hubo una lúchta desesperada en el lago entre rei y el doctor Gadden, que se esforzaba en salvar al rei. Es fácil distinguir las muchas huellas de los pies en el fondo del lago.

DUBLIN, 15.—Mr. Sexton ha mandado una comunicacion al corregidor de Sligo pidiendo a todos los que respetan a los principios nacionales, que se abstengan de cometer ultrajes.

BELFAST, 14.—El reverendo Hugo Hanna, antiguo sacerdote presbiteriano de la iglesia del Santo Enoch, en esta ciudad, predicó anoche sobre las revueltas y dijo: «No somos partidarios y apóstoles de la sedición pero nos defenderemos de los sediciosos. Estamos resueltos a mantener nuestra actitud inconfluyente; y si el gobierno piensa que será fácil subyugar a Ulster por medio de un parlamento sedicioso, está muy equivocado en su opinion respecto a nosotros.»

El clero católico felicitó el domingo al pueblo por su paciencia y moderación en circunstancias tan irritantes. También lo instó para que conservara la paz.

LONDRES, 15.—Sin expresar una opinion definida respecto a la conveniencia de que el clero católico de Tiam agradeciese a Mr. Gladstone su defensa de la causa irlandesa, el Vaticano ha dado o manifestado a los obispos irlandeses que desean que ellos se abstengan de las querrelas políticas y de partido.

SOFIA, 15.—El príncipe Alejandro abrió en persona la asamblea de Rumelia y Bulgaria.

del Brasil, acompañado por el comandante del crucero brasileiro Almirante Barros.

El Presidente recibirá al príncipe, quien también asistirá a la recepción oficial en la Casa Blanca.

NEW WESTMINSTER, 15.—La ciudad de Vancouver, situada al lado del Pacífico en el ferrocarril de Canadá y del Pacífico, fue ayer reducida a cenizas.

El huracán comunicó a la ciudad el fuego de los hornos del ferrocarril de Canadá al Pacífico.

Se han encontrado 12 muertos y hai muchos mortalmente heridos.

Las pérdidas totales llegan a un millón. Mil personas quedan sin hogar.

CHICAGO, 15.—Los socialistas tuvieron un picnic ayer.

Se habló públicamente en favor de la anarquía, el nihilismo, la rebelión y el saqueo.

Ningun policía se presentó. El meeting tampoco fué molestado.

El domingo tendrá lugar otro meeting.

Telegrafo Americano.

(Telegramas especiales para La Union.)

(Recibido a las 10 A. M.)

Señor editor de La Union: Las mesas están instaladas y funcionan con tranquilidad; el comercio desierito; muy pocas tiendas están cerradas, pero si muchas cosas particulares; no se ve policía en las calles; la tropa de línea acuartelada en San Pablo. Desde temprano jentamos chusma en los clubs balnearios y se dá bebida. Los conservadores tienen bien defendidas las mesas.

Segundo telegrama.

(Recibido a las 12 A. M.)

Los desórdenes principian. La mesa de la iglesia de San Francisco ha sido asaltada por una chusma. Presidente la defiende a balazos con su revolver, hiriendo al cabeceira de los asaltantes; éstos se retiran.

La mesa del Llano Subercaseaux ha sido asaltada por una turba de 60 hombres a caballo; se defiende enérgicamente. Asaltos en otras mesas. Aun no hai detalles.

Tercer telegrama.

(Recibido a las 1.10 P. M.)

La mesa de la Capilla de Larrain es asaltada por una numerosa chusma. Los vocales se defienden a balazos. Los asaltantes atacan con garrotes, piedras y balas. Hai mas de 20 heridos y algunos de gravedad. La mesa de Santa Ana fué hecha pedazos por otra turba; despues de atacar a los vocales, la chusma asaltó las casas vecinas. Grandes perjuicios en casa de los doctores Saldías, Miguel, del señor Acuña, del señor Bustamante y de muchos otros. La turba saquea hasta el interior. Hai algunos heridos.

La mesa de los Capuchinos fué asaltada por los afiliados del club balneario Atlante de Inglaterra. Se robaron la mesa y la urna, y la asaltaron dentro del club, que está vecino. Quedaron en la plazuela 5 heridos. Se repite el asalto a la mesa de San Francisco; han sido heridos el presidente y uno de los vocales.

Cuarto telegrama.

(Recibido a las 2 P. M.)

En la mesa de Belen, el vocal gobiernista quiso romper la urna, apoyado por la chusma; los vocales conservadores la defendieron enérgicamente y la salvaron sin desgracias personales.

En la mesa de Belen, el vocal gobiernista quiso romper la urna, apoyado por la chusma; los vocales conservadores la defendieron enérgicamente y la salvaron sin desgracias personales.

En la mesa del Salvador, un obrero anarquista que estaba a caballo, gritó: «Viva el partido conservador!» En el acto se le fué encima una turba, y lo mató instantáneamente. La mesa de San Juan de Dios fué asaltada; los vocales conservadores la defendieron enérgicamente y la salvaron sin desgracias personales.

Se ven atravesar por la ciudad numerosos coches llenos de descamisados, al mundo de oficiales y sirvientes de policía, que las llevan a votar a diversas mesas.

Una comision de diputados de oposicion se dirije en estos momentos a pedir garantías a un Ministro de lo Interior. Hai pánico en la ciudad; casi todas las casas están cerradas.

Quinto telegrama.

(Recibido a las 3.30 P. M.)

El desorden continúa cada vez mas separado y sangriento. La mesa del Asilo de la Patria fué asaltada por la policía; un soldado de uniforme robó la urna; hubo vocales heridos y varios ciudadanos; hubo tambien un muerto.

La mesa del Salto fué asaltada por una turba a caballo; hubo muchos heridos. En la mesa de la Recoleta hubo un vocal heridos y varios ciudadanos; salvó la urna. En la mesa de Belen hubo tres muertos y varios heridos. En la mesa de San Francisco murió uno de los heridos. La mesa de la calle de Lira fué asaltada; se salvó la urna; hubo varios heridos. Se ha habido de mas de veinte muertos y de mas de cien heridos.

El comercio está cerrado; el escándalo ha sido una inmensa vergüenza para la capital. La Cámara no celebró sesión. El Ministro mandó orden de que se retirasen los diputados gobiernistas, a pesar de que habia número de sobra. Han sido asaltados por algunas varias casas particulares; además de las que se han indicado, la de la familia Donoso, la de la viuda del jeneral Lagos, la don Arsenio Salas y otras.

El asalto a la mesa del Llano Subercaseaux ha sido desastroso; quedó muerito el cabeceira de la turba gobiernista, y cinco hombres mas. Hubo muchos heridos. Sigue el asalto a casas particulares.

Se teme aún peores escenas en la noche. El comercio no abrirá. Las imprentas de oposicion se arman como fortalezas para defenderse. El Pasaje Matte ha cerrado sus grandes puertas de fierro, cosa que no hace sino en días festivos.

LAS ELECCIONES

EN PUTAUENDO.

Nos comunican de Putauendo: El intendente de San Felipe, el gobernador de este departamento y la policía todean las mesas en Putauendo. Los empleados públicos ayudan al asalto. Estoy en la sexta mesa, y la fuerza pública impide funcionar.

Los vocales del gobierno forman otra mesa para tomar votacion. Apesar de todo, atendidos nuestros grandes elementos, tenemos confianza en el triunfo.

El intendente García, ayudado de los empleados y de la policía de San Felipe, aumentada con trbras, se ha trasladado a Putauendo para dirijir de cerca los atropellos con que pretende ganar la eleccion.

Nuestro corresponsal en la capital tenia orden de transmitirnos con la mayor dilijencia los incidentes de la eleccion. Con efecto, desion de las primeras horas de la mañana recibimos telegramas referentes a ella. Los primeros, que anunciaban que las mesas receptoras funcionaban con la debida regularidad, nos quitaron a nosotros y a las personas que venian a buscar noticias a nuestra imprenta, un gran peso de encima.

Creia sinceramente que el Gobierno renunciaba a cometer el crimen de intervenir a sangre y fuego en las elecciones de Santiago.

Mas éstas que fueron en realidad ilusiones, pronto se desvanecieron con las noticias que nuestro corresponsal nos trasmitia de que ya empezaban los atentados del Gobierno.

Las nuevas de los escándalos en Santiago se espacieron con gran rapidez en todo Valparaiso. Se sabia que varias mesas receptoras habian sido asaltadas por cuadrillas de bandidos pagados por los agentes de la política gobiernista; sabias que en ellas habian muertos y heridos. La magnitud y consternacion fueron muy grandes. No se hablaba de otra cosa.

El movimiento comercial se resintió no poco, porque la única preocupación de los espíritus eran las elecciones de Santiago.

Nuestra imprenta durante todo el día estuvo repleta de la jente que venia a buscar noticias y detalles de los diversos combates que se libraban alrededor de las mesas receptoras de la capital, entre la chusma que las asaltaban y los enérgicos ciudadanos que las defendían.

La escacion llegó en la tarde a su colmo. Juzgamos nosotros oportuno imprimir un suplemento al diario con los telegramas mas importantes recibidos. En esos momentos la

TELEGRAMA COMERCIAL.

(Cable Sub-marino)

A la Bolsa Comercial:

Liverpool, 15 de junio de 1886

Las últimas cotizaciones son

Cobre en barra, de Chile, £ 39 15 por tonelada de 2,240 libras inglesas; vendedores.

CRONICA

TURNO JUDICIAL para junio.

ES LO CIVIL.

Abogado—Don Alejandro Vega C. Procurador—Don Pedro Cubillos R. Receptor—Don Felipe G. Góngora.

EN LO CRIMINAL.

Abogado—Don Alejandro Vega C. Procurador—Don Alejandro Heredia. Receptor—Don B. Molina Ramos.

TURNO MEDICO.

NOTICIAS.—Para el primer cuartel, plaza de la Justicia, núm. 18.

Para el segundo cuartel, calle de San Juan de Dios, núm. 172.

Para el tercer cuartel, calle de la Victoria, números 247 y 249.

Para el cuarto cuartel, calle de Maipú, núm. 969.

Para el quinto cuartel, calle de San Francisco, núm. 119.

Para el Almiral, calle del Jeneral Cruz, núm. 22.

CALENDARIO.

Miércoles, 16 de junio.—(Temperatura).—San Juan Francisco Rejón, confesor, santa Lutgarda, virna, y san Avelino, obispo.

Z. RODRIGUEZ ROZAS, ABOGADO.

Santiago.—compañía, 104-A, altos.

ALEJANDRO VEGA C., ABOGADO.

Notaria del señor Vega, plaza Justicia, 7 425

El barómetro de la Bolsa Comercial.

Indicaba ayer, a las 4 P. M., variable en segundo grado.

El termómetro centígrado, 17,50 grados.

El higrometro 63 grados de humedad. Correspondencia.—La que ha de llevar el vapor Paquete de los Vinos, se recibe en el correo hasta las 4 P. M. de hoy.

Llegadas.—El vapor Cotopaxi, fundó ayer en este puerto, procedente de Liverpool. Tambien llegó ayer el vapor Maipo, del Callao.

De Coquimbo.—En el vapor Maipo, que fundó ayer en este puerto, llegó el señor don Oscar Viel, mayor jeneral del departamento.

Orden del día.—Jefe de servicio para hoy el teniente coronel don Lorenzo Herrera. El «Sakkarah».—El vapor alemán de este nombre procedente de Hamburgo, llegó a Montevideo el lunes, y salió para este puerto con escala en las islas Malvinas.

Licencia.—Dos meses de licencia se ha concedido al capitán de corbeta graduado y gobernador Marítimo de Atacama, don Manuel A. Ríofrío.

Puñaladas.—A mediodía de ayer, un individuo llamado Juan de Dios Fuentes, que parece no estar en su juicio, entró en la casa de Carmen Yañez situada en el cerro de Bellavista, núm. 289, y atacó a esta mujer a puñaladas, sin mas razon, según se dice, que haberle ella exigido el día anterior 60 centavos.

La Yañez pudo huir, pero despues de haber sido herida en el pulmón izquierdo.

El hecho fué aprehendido.

Caida.—Luis Virdingo, que trabajaba en una altura de cinco metros fondo de dicho dique, maltratándose gravemente el pie izquierdo e infliriéndose contusiones en el cuerpo, que felizmente carecen de gravedad.

Cámara de Comercio.—Hé aquí el acta de la sesión ordinaria del 7 de junio, celebrada por el Consejo de Administración de la Cámara de Comercio.

Presidió el señor Nicolás F. Linnich y asistieron los señores señores Deyes, Ralyer, Edwards, Lieblich, Browne, Beeche, Solari, Guerin, Fischer, Macandrew, Roxburgh, Bennett y el secretario que suscribe.

Leida el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Se dió cuenta en seguida de una solicitud del señor Welbrock manifestando el deseo de ser miembro de la Cámara de Comercio. En conformidad a los estatutos se dejó pendiente su admision para la sesión proxima.

El secretario pidió se autorizara el gasto que era menester hacer para la adquisicion de cartas avisos a los miembros de la Cámara que fueran aceptados como tales. El Consejo, en vista de la utilidad espuesta, acordó el gasto indicado.

Se dió por último lectura al informe presentado por la comision encargada del estudio relativo a las causas productoras de la actual baja del cambio y de los remedios mas oportunos de aplicacion.

Despues de manifestarse por los consejeros algunas ideas sobre la forma de discusion que se adoptaria para llegar a la aprobacion del informe, se resolvió repartir una copia de este documento a cada uno de los consejeros y reunirse en sesión especial al día siguiente.

Con esto se levantó la sesión a las 4.10 P. M.—NICOLAS F. LINNICH, vice-presidente.—Francisco A. Pinto, secretario.

Encontrado muerto.—Daniel Padilla, ayer a las 3 de la tarde, fué encontrado muerto en su pieza, situada en la calle del Baron, número 248. Este infeliz tres días antes habia llegado de Concon y sufría de una fuerte pulmonía.

Era soltero y tenia 18 años de edad.

Las elecciones de Santiago.—La única y jeneral preocupación del día de ayer fué, como era regular, la eleccion de los representantes de Santiago.

Todos en nuestro puerto tenian la triste prevision de lo que habia de suceder. De ahí la siguiente curiosidad que a todos dominaba de tener noticias de Santiago.

Nuestro corresponsal en la capital tenia orden de transmitirnos con la mayor dilijencia los incidentes de la eleccion. Con efecto, desion de las primeras horas de la mañana recibimos telegramas referentes a ella. Los primeros, que anunciaban que las mesas receptoras funcionaban con la debida regularidad, nos quitaron a nosotros y a las personas que venian a buscar noticias a nuestra imprenta, un gran peso de encima.

Creia sinceramente que el Gobierno renunciaba a cometer el crimen de intervenir a sangre y fuego en las elecciones de Santiago.

Mas éstas que fueron en realidad ilusiones, pronto se desvanecieron con las noticias que nuestro corresponsal nos trasmitia de que ya empezaban los atentados del Gobierno.

Las nuevas de los escándalos en Santiago se espacieron con gran rapidez en todo Valparaiso. Se sabia que varias mesas receptoras habian sido asaltadas por cuadrillas de bandidos pagados por los agentes de la política gobiernista; sabias que en ellas habian muertos y heridos. La magnitud y consternacion fueron muy grandes. No se hablaba de otra cosa.

El movimiento comercial se resintió no poco, porque la única preocupación de los espíritus eran las elecciones de Santiago.

Nuestra imprenta durante todo el día estuvo repleta de la jente que venia a buscar noticias y detalles de los diversos combates que se libraban alrededor de las mesas receptoras de la capital, entre la chusma que las asaltaban y los enérgicos ciudadanos que las defendían.

La escacion llegó en la tarde a su colmo. Juzgamos nosotros oportuno imprimir un suplemento al diario con los telegramas mas importantes recibidos. En esos momentos la

oficina de nuestra imprenta estaba llena de bote en bote de jente que buscaba noticias. Los primeros ejemplares del suplemento fueron arrebatados de la misma prensa. Despues se ha vendido de el grandísimo número de ejemplares.

Jeneral indignacion han despertado aquí los crímenes cometidos en Santiago por los agentes gobiernistas, únicos responsables de la sangre derramada. Jenerales han sido tambien las voces de aplauso a los vocales de las mesas receptoras de Santiago, que han sabido cumplir con su deber. Cansa verdaderamente admiracion, y en medio de tanta escandalo confueta el espíritu el ver que los mas distinguidos jóvenes de la capital, que ocupaban el puesto de vocales, han espuesto la vida, tratado como ciudadanos abogados de dar representación al independiente departamento de Santiago.

Parce que felizmente serán coronados por el triunfo sus heroicos esfuerzos. Así nos lo dicen telegramas que hemos recibido, que ya nos lo dicen leídos con gran satisfacción por la multitud de personas que van a las oficinas de La Union inusta muy tarde de las oficinas de La Union.

Aun no tenemos noticias de las elecciones de diputados verificadas en Curico y Talca.

Hai grande ansiedad por conocer en todos sus triste pormenores las vergonzosas escenas de que fué ayer teatro la capital, y sobre todo por saber con toda seguridad si los ciudadanos honrados triunfaron de las chusmas compradas, que el gobierno ha tenido como único apoyo.

Parte sobrante.—Puelman (de Paris, 14).

Trasbordos.—Se ha dispuesto lo siguiente: Del blindado Almirante Cochrane al monitor Huascar, con cargo del detall el capitán de corbeta graduado don Juan de Dios Rodríguez, quien tomará accidentalmente el mando de dicho buque.

Nombramientos.—Se ha nombrado oficial de detall, segundo comandante del blindado Almirante Cochrane, al capitán de corbeta graduado don Arturo Fernandez Vial; cirujano 2.º de la armada ha sido nombrado don Delfín Araya González.

Licencia de un mes se le ha concedido, por enfermo, al guardia-marina de primera clase don Luis V. Lopez.

</